
新 北 市 中 和 國 小 1 1 1 學 年 度 第 1 學 期 
期  初  班  級  家  長  代  表  大  會      會議紀錄 

   

時間：111年 9月 24日〈週六〉上午 9時～            地點：和平樓 2F研習教室 

出席人員：各班級家長代表  

列席人員：各處室主任、組長                        記錄：林昌鋕 

 

本次代表會議應出席人數共132位代表，現已出席人數86位(現場69位、委託書17位)，

已達代表人數二分之一。宣布會議開始。 

                         

※ 確立議程：詳如會議資料封面。 

※ 推選會議主席:由_ 魏自立_擔任。 
 

【壹】 主席報告： 

一、首先恭賀各位當選為各班家長代表，誠摯地歡迎、更感謝您參加期初班級家

長代表大會。  

二、今天會議的重點是報告110學年度決算書，和審核111學年度預算書，以及推

(選)舉本學年度家長委員、常務委員、副會長、會長等職務。 

 三、本學期開學日疫情雖尚未鬆緩，但學校仍盡很大的努力，在防疫措施下採實

體 (如：新生家長座談、全校家長日等) 、也利用線上(如：校務會議等)多

元的方式來辦理活動，讓學校家長能夠參與、多了解學校一些嶄新的作為與

成果。 

感謝呂校長率領行政同仁及全校老師們的努力，讓這些親師活動都順利圓滿

完成。 

也謝謝家長配合學校的防疫措施，非必要不進入校園。讓小朋友的校園學習

環境更安全、家長也更放心。 

   四、110學年度經費收入開支，決算書資料在p.4頁。請大家先瀏覽內容，待進入

議程中，再請大家議決。 

 五、111學年度預定的經費收入開支，預算書資料在p.5頁。請大家先瀏覽內容，

待進入議程中，再請大家議決。 

六、本學年家長代表132位，名單資料在p.6頁，供大家推(選)舉委員參考。預計

將推(選)舉出家長委員41位，常務委員11位。 
(組織章程 貳、組織十一、家長委員會置委員十一至四十一人。但學校班級數在六十班以上者，每增加五
班，得增置委員一人。……) 

(組織章程 貳、組織十二、家長委員會設有常務委員會者，其委員人數最多以十一人為限。……) 

七、110學年度認捐徵信表（截至111.4.29止）資料在p.7~8頁。各位熱心奉獻教

育，無任感荷。 

八、110學年家長會會務活動訊息彙輯，在p.9~13頁，感謝伙伴們在這期間諸多

的助力共同完成會務的推動，也促成了學校環境的優質改善，大家的努力與



付出也都廣受肯定。爾後還是懇請大家繼續貢獻所能，讓家長會更成長、更

健全，進而協助學校推動校務工作更順遂、更圓滿。 

九、111學年度認捐徵信表（截至111.9.22止）資料在p.14頁。各位熱心奉獻教

育，無任感荷。 

十、家長會之任務，節錄說明如下：(家長會網站有組織章程完整內容，提供參考) 

◎依學生家長會組織章程(貳、組織_十四)，家長會置會長一人，綜理會務並對外代表家長

會；得置副會長二至六人，均由家長委員會就常務委員中選(推)出或由家長委員互

選之，任期均自下一屆家長會長選(推)出之日為止，連選得連任一次；同一家庭之

家長，以連任一次為限。 

 

  又依學生家長會組織章程(壹、總則_五)，家長會之任務如下： 

  (一) 維護學生學習權及受教育權。 

  (二) 協助學校教學及輔導活動。 

  (三) 依法規推選代表，出席校務會議、教師評審委員會（以下簡稱教評會）、新

北市立國民中小學校長遴選委員會（以下簡稱校長遴選委員會）等會議及參

與其他教育事務。 

  (四) 協助改善學校設備。 

  (五) 促進家長、教師與行政人員之相互了解及和諧關係。 

  (六) 協助學校處理重大偶發事件。 

  (七) 參與學校教育品質提升之相關活動。 

  (八) 其他有關事項。 
 

 

【貳】校長致詞：呂郁原校長 

1. 感謝家長會代表們對學校校務推動的支持。 

2. 謝謝自立會長及家長會支持學校大型的軟、硬體建設；協助拜會地方各民

代，爭取校園建設補助經費。 

3. 推行運動場「無痕校園」措施，減量校園垃圾桶設置；整理民眾運動後留

下的垃圾。於區務會議中提案，建請區公所增設民眾公用垃圾桶，減輕本

校小朋友打掃校園環境的負擔。 

4. 感謝紀宗慶副會長提供空調的專業知識，幫助本校班級冷氣施工的安裝環

境，達到最佳效果。 

5. 去年學校榮獲體育、總務領域、教學課程等三項有功學校。感謝家長會支

持，與校內同仁共同努力得此殊榮。今後還要繼續提升、優化各項建設(如：

生生用平版、一年級用雷版、CRPD課程、校舍結構改善工程、樓層清洗、

無障礙學習空間改善、…、等等)；本校也因學生量體大，工程相對浩大、

經費需求也高，每項建設很難一次到位完成。幸有家長會支持加上教師服

務熱忱(如特教生比例偏多)，整體成效備受各界肯定。 

6. 各樓層之無障礙通道改善，待『最後一哩路』完成，就可實現「教育可及



性」的目標。 

 

 

【參】提案討論： 

提案一 

提案人：魏自立會長 

案由：提請游任是先生續任111學年度家長會顧問團團長職務。 

說明：游任是先生現任景安里里長，曾任本校家長會兩任(共4年)會長，長期

關心校務、協助會務推展，助益良多。 

決議：照案通過。 

 

【肆】報告 110學年度家長會決算書（請參閱 p.4） 

決議：照案通過。 

 

 

【伍】審核111學年度家長會預算書（請參閱p.5） 

決議：照案通過。 

  

 

【陸】臨時動議： 

議題1：409林育慈代表 

內容：111年度有「教育部補助高級中等以下學校校園美感環境再造計畫」，

本校推行的可行性如何。 

自立會長：本校游泳池外圍牆與復興商工美工科合作的主題彩繪、陶藝課程

推廣、學生課桌椅汰換改善、…、等，均有助於校園美感 

輔導陳主任 (109、110學年總務主任) ： 

1. 去年本校曾提出「學校指示牌」環境美感計畫申請，但學校量體

大，所需經費可比擬多間學校所需，核准不易。 

2. 此次親資楊組長代表學校在市府受獎，其中獲獎的教案就有校園

美感的元素存在。 

呂校長：「校園美感」為教育的一環，學校原本就會關注也會持續推動，上

級補助每所學校經費約 100多萬。本校規模大，會先從有限、可能

地方著手(如：各教學大樓外牆面上下粉刷不同色彩、地板改

善、…、等)，把資源做最佳運用，朝「先求有再求好」的方向來

努力。 

 

議題 2：110張鉅輝代表 

內容：班級使用冷氣電費，政府只補助四個月(5月、6月、9月、10月)，如

要收費，班級收費標準為何？。 

呂校長：學校目前依規定不收取班級使用冷氣的任何電費。日後市府若有公

布相關標準，再依規定辦理。 



議題 3：216李裕海代表 

內容：中和國小班級數量龐大，但校園環境、學習空間、教學品質、成員互

動…、等均運作良好，確屬不容易。校長、會長及大家的努力，值得

肯定。 

 

議題 4：416邱珊君代表 

內容：班級教室窗簾也算「校園美感」之一，學校是否有改善之計畫。 

輔導陳主任 (109、110學年總務主任) ： 

         學校去年改善 2片窗簾(防焰材質)共花費 3.6萬元，如果整體大量

改善，所需經費不貲，籌措不易。 

呂校長：學校窗簾採逐步改善，會考量「遮光」、「防熱」原則，選擇適宜

的材質(防焰)、樣式(如；捲簾型)，讓教室的學習環境更優化。 

 

 

【柒】推(選)舉111學年度家長委員會委員（請參閱p.6） 

（附件一 (p.15)）可供自行應用書寫） 

決議： 會長-王威強先生。其餘如附件名單。 

 

 

 

【捌】散會 

 

 

(1)資料p.4~5請參閱家長會網頁資料。 

(2)資料p.7~9 徵信張貼於家長會門首公佈欄。 

(3)資料p.10~13請參閱家長會網頁資料。 

(4)資料p.14徵信張貼於家長會門首公佈欄。 

 

 


